

# Energie-Tipp

## Runter beim Gas- und Ölverbrauch

Beim Heizen Öl und Gas einzusparen, ist gerade jetzt das Gebot der Stunde. Eine Sofort-Maßnahme ist beispielsweise das Entlüften der Heizkörper. Falls das nicht schon im Herbst erledigt wurde, sollte man das spätestens jetzt tun. Wichtig ist auch, dass die Heizkörper und Thermostate nicht durch Vorhänge verdeckt werden oder Möbelstück davor stehen. Zudem sollten alle Thermostate im Raum immer auf dieselbe Stufe eingestellt werden – einen Heizkörper voll auf und den anderen ganz zu zudrehen, ist ineffizient.

Darüber hinaus sollte man sich auch über langfristige Maßnahmen Gedanken machen. Dazu zählt die Installation von Solarkollektoren auf dem Dach als Ergänzung zum Heizsystem. Bereits mit kleineren Solarthermie-Anlagen kann von Mai bis September das Warmwasser komplett bereitgestellt werden. Mit einer größeren Kollektorfläche lässt sich in den Übergangsmonaten zusätzlich die Heizungsanlage für die Wärmegewinnung unterstützen. Dafür gibt es eine Förderung von 30 Prozent der Investitionskosten.

Steht ein Heizungstausch an, sollte man über einen Brennstoffwechsel nachdenken. Weg von fossilen Energieträgern wie Öl oder Gas, hin zu erneuerbaren Energien wie Pellets oder einer Wärmepumpe.

eza!

Energie- und  
Umweltzentrum Allgäu

verbraucherzentrale



Energieberatung

[www.eza-energieberatung.de](http://www.eza-energieberatung.de)